

Protokoll: 57. OVT-GV - 22. August 2017

Verein: Oberwallis Verkehr und Tourismus (OVT).

Zeit: Dienstag, den 22. August, um 1730 Uhr.

Ort: Pfarreizentrum in Brig.

Anwesend an der GV: 48 OVT-Mitglieder, gemäss Präsenzliste.

Präsenz beim Referat: 112 Personen, gemäss Bestuhlung.

Vermerkt wurden zahlreiche politische Ehrengäste sowie die Serviceclubs Rotary, Lions und Panathlon. Der Rotaryclub Leuk-Leukerbad hielt sogar sein Monats-Meeting an der GV ab.

Vorsitz: OVT-Präsident Erno Grand und Geschäftsführer Pius Rieder.

Ehrengast und Tagesreferent: Nationalratspräsident Jürg Stahl, Präsident von Swiss Olympic.

Tagesthema: Kein Tag wie ein anderer: Aus dem Alltag eines Nationalratspräsidenten“ und dazu Walliser Olympia-Kandidatur 2026.

Medien: Walliser Bote und Lokalradio rro. (Siehe Berichte)

Traktanden: Begrüssung. Jahresbericht Präsident. Tätigkeitsrapport Geschäftsführer. Jahresrechnung 2016. Revisorenbericht 2016. Kostenvoranschlag 2017. Genehmigung und Entlastung. Demissionen und Ersatzwahlen. Ehrungen. Verabschiedung von Geschäftsführer Pius Rieder. Vorstellung des neuen Geschäftsführers Jörg Salzman. Anträge, Diverses, Referat.

Fakten: Die Pflichttraktanden gaben zu keinen Beanstandungen Anlass und wurden einstimmig und ohne Vorbehalte genehmigt.

Demissionen: Ambros Bumann, Bützberger Alain. Walter Jaggy. Helmuth Indermitte. René Imoberdorf, Jules Lauber, Marco Walter.

Die scheidenden Vorstandsmitglieder wurden vom Präsidenten geehrt und mit einem Präsent verabschiedet.

Neue Vorstandsmitglieder. Angelica Brunner, Thomas Egger, Urs Hochuli, Manfred Schmid, Dominique Steffen.

Wechsel Geschäftsführer: Pius Rieder wurde nach 10 Jahren als Geschäftsführer auf eigenen Wunsch verabschiedet.

Pius Rieder kommentierte seine Arbeit mit den Dauerbrennern, den Jahresaktualitäten und den Visionen. An Arbeit und Aufgabenbewältigung wird es dem neuen Vorstand und dem Geschäftsführer nicht fehlen. Die Themen sind bekannt.

Präsident Grand dankte seine langjährigen Dienste und überreichte ihm ein Geschenk.

Neuer Geschäftsführer: Präsident Grand stellte den Mitgliedern den neuen OVT-Geschäftsführer Jörg Salzman vor, der die Nachfolge von Pius Rieder antritt.

Finanzen: Die Finanzlage des OVT ist nicht befriedigend. Infolge Gemeindefusionen und Zusammenlegung von touristischen Unternehmen wie Vereinen und Bahnen gibt es immer weniger Mitgliederbeiträge. Das Jahresdefizit von fast 7000.—Franken ist zu verkraften, muss aber Ansporn sein, neue Wege zur Stärkung der OTV-Financen zu finden. Der OVT verfügt noch über ein Vermögen von über Fr. 31'000.— Die Ausgaben mit der Unternehmungsführung, der Jahresbeiträge an die Verbände und die Verpflichtungen des ehrenamtlichen Vorstandes sind kaum zu vermindern.

Neuausrichtung, neue Strategien

OVT-Präsident Erno Grand benutzte den Wechsel in der Geschäftsführung zu grundsätzlichen Überlegungen mit Aufgleisung von neuen Strategien.

Stichworte dazu von OVT-Präsident Grand: 2017 ein Jahr der Veränderung. Der OVT ist mehr als ein halbes Jahrhundert alt und hat sich vom VOV (Vereinigung Oberwalliser Verkehrsinteressenten) zum OVT (Oberwallis Verkehr und Tourismus) gewandelt. Eine Neuausrichtung ist deshalb notwendig.

Wer rastet, der rostet. Zeit also einen Wandel einzuleiten

Der OVT ist der Meinung seiner Mitglieder verpflichtet und hat deren Interessen in der Öffentlichkeit wahrzunehmen.

Wichtig sind die Professionalität und das Engagement der neuen Vorstandsmitglieder. Die Regionsvertreter sind Geschichte. Es brauche neue, kompetente Kräfte an der Spitze des OVT. Mit der Wahl der neuen branchenorientierten Mitglieder ist dies gelungen.

Die Finanzlage muss ernsthaft überprüft werden.

Die Homepage wird vom neuen Geschäftsführer aktiviert.

Die Medien müssen in die Arbeit einbezogen werden.

Vorstand und Mitglieder müssen regelmässig über die Aktualitäten und die Arbeit des Ausschusses informiert werden.

Präsident Grand zeigte sich überzeugt, dass ein Neuanfang gestartet wurde und freut sich auf die Zusammenarbeit im Vorstand.

Sein Schlussvotum enthielt Dank an die scheidenden und Willkommen an die neuen Vorstandsmitglieder.

Gastreferent: NRP Jürg Stahl, Präsident Swiss Olympic

Dem Vorstand war es 2017 gelungen mit Gastreferent Jürg Stahl den höchsten Schweizer und Präsident von Swiss Olympic zu verpflichten.

Präsident Grand begrüßte ihn vor einer Hundertschaft von Anwesenden.

Geschäftsführer Pius Rieder stellte den Referenten vor, der danach aus dem Vollen schöpfte und auch keine Fragen unbeantwortet liess.

Die Medien haben im Vorfeld und danach über seine informativen Ausführungen und Gedankengänge zur Walliser Olympia-Kandidatur berichtet.

Mit einem Apero wurde die fast historische 57. Generalversammlung des OVT geschlossen.

Protokoll: Pius Rieder